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4Vorstand

Hannover, den 10. 04.2024

 Einladung zur Mitgliederversammlung 2024
gemäß §17 der Satzung des SC Germania List von 1900 e.V.

Die Mitgliederversammlung findet im Clubhaus oder im Freien,
in der Schneckenburgerstr. 22G 

am Freitag, den 14. Juni 2024 um 19:00h Uhr statt.

Alle Vereinsmitglieder sind herzlich zur Mitgliederversammlung eingeladen. 

Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Gedenken der zwischenzeitlich verstorbenen Mitglieder 
4. Ehrungen von Vereinsmitgliedern
5. Bericht des Vorstands 
6. Kassenbericht des Vorstands 
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2023
9. Information zu dem Stand der Umsetzung des Vereinsentwicklungskonzepts   
 (2020)
10. Information über die Auszahlung der Ehrenamtspauschale (§ 27 Vereins
 satzung, Vergütungen / Aufwandsentschädigungen für die Vereinstätigkeit)
11. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2024 und die Festsetzung von 
 Mitgliedsbeiträgen, Umlagen und Arbeitsdiensten für das Jahr 2024
12. Wahlen
 Kassenprüfer*in 
14. Bestätigung der zwischenzeitlich gewählten Abteilungs und JugendObleute
15. Anträge  
 (mindestens 14 Tage vor der Versammlung schriftlich beim Vorstand 
 beantragen)
16. Verschiedenes

gez. Ernst Klaus
1.Vorsitzender von SC Germania List von 1900 e.V.
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Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde,

bitte berücksichtigen Sie unsere nachfolgend aufgeführten 
Inserenten und Sponsoren:

Autohaus Ahrens

Anita Hartmann Elektrotechnik

Draht-Block GmbH

Fliesen Schroers

Gilde Brauerei

FWZ Steuern & Recht

Kühler Ragge

Rechtsanwalt Robienski

Rechtsanwalt Niedung

Wiese Bestattungen
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Vorstandsteam – Marketing

Liebe Sportsfreund*innen,

der Verein benötigt Eure Hilfe!

Viele Positionen in den einzelnen Abteilungen sind vakant und es Bedarf 
an Unterstützung;

„viele Hände, können viel bewegen“…

Wir möchten gerne die Marketingabteilung neu beleben. 

Arbeiten wie Sponsorensuche, Förderanträge stellen, Unterstützer 
gewinnen und Mediengestaltung sind erforderlich.

Hierzu suchen wir Mitglieder, die Kenntnisse im Marketing haben und 
bereit sind Ihre Erfahrungen einzubringen und mitzuwirken.

Meldet Euch gerne unter:  
verwaltung@sc-germania-list.de oder 
wolfgangoverbeck@web.de



7 Vorstand

Wir gratulieren herzlich unseren Vereinsmitgliedern 
 zu ihrem Jubiläum und zu den besonderen Geburtstagen  

und wünschen für die Zukunft alles Gute, 
 vor allem Gesundheit! 
 

 
 
 
 

Monika Gereck und Karl Heinz Harke 
 

 
 
 
 

• Dirk Bracke 
 

 

 
• Wolfgang Overbeck 

 

 

 
Christian Seffer - Uwe Schmitt - Edda Meine 

 

 

 
Richard Nord – Ella Steinwede – Andre Frölich 
Besondere Geburtstage hatten:  

Christa Kahrau - Hartmut Dohme – Ingo Vernier – Antje Pfitzner – 
Brigitte Mundt – Adul-Satar Noory – Jochen Froese – Margit Klaus-

Horn – Wolfgang Ehlers – Hans-Joachim Behme – Friedrich Dreier – 
Waltraud Burmester – Paul Bracke 

 
Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere zu erwähnende Ereignisse stehen. 
Falls wir mal jemanden vergessen haben (was wir aber nicht hoffen!!!), dann bitten wir um einen kurzen Anruf 
im Geschäftszimmer (0511 / 69 05 13), damit wir das Versäumte nachholen können. 
 
Der Vorstand 

60-jährige 
Mitgliedschaft 

50-jährige 
Mitgliedschaft 

40-jährige 
Mitgliedschaft 

25-jährige 
Mitgliedschaft 

15-jährige 
Mitgliedschaft 
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telefon (0511) 85 6141-22 
ra.niedung@kanzlei-niedung.de

aegidientorplatz 2b | 30159 hannover

rechtsanwalt thomas niedung
fachanwalt für steuerrecht

• steuerrecht
• steuerstrafrecht
• steuerberatung
• buchhaltung / buchführung
• existenzgründungen
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Aus der Fitnessabteilung

Gleich zu Beginn etwas Positives! 
Unsere Gruppen füllen sich 
langsam wieder. Sowohl am 
Dienstag als auch am Mittwoch 
sind zwei Neuzugänge zu 
vermelden. Da wir durch Corona 
unsere beiden Trainer wegen 
“nicht impfen“ verloren haben, 
haben wir uns in dieser Richtung 
neu aufgestellt. Mittwochs hat 
schon länger Bianca R. das 
Training übernommen. Am 
Dienstag probieren wir uns noch 
aus. Nach Petra. R. hat zu Beginn 
des Jahres jetzt Petra G. das Training übernommen.

Neben unseren sportlichen Aktivitäten sind wir auch immer bemüht mindestens eine 
Radtour und eine gemeinsame Wanderung für alle Mitglieder der Fitnessabteilung 
anzubieten. Über unsere Radtour im letzten Jahr hatten wir bereits in der letzten 
Ausgabe berichtet. Am 11.11.23 sind wir dann zu einer Wanderung von Bückeburg 
zum Idaturm aufgebrochen. Zu siebt sind wir schon recht früh mit der Bahn 
angereist. Nach einem kleinen Frühstück ging es, leider bei Regen, erst einmal 
durch die Innenstadt und dann im Schaumburger Wald zum Idaturm. Nach leichten 
Orientierungsschwierigkeiten (wo ist bloß dieser Turm?) konnten wir uns erst 
einmal aufwärmen und eine Kleinigkeit zu uns nehmen. Leider ließ der Regen 
nicht nach und so sind wir trotz Regen, aber bei bester Stimmung, wieder Richtung 
Bückeburg aufgebrochen. Wir hatten ja noch ein Ziel. Wir wollten noch bei Claudia 
Z. einkehren. Wir haben uns alle gefreut, Claudi mal wieder zu sehen und haben 
bei Ihr einen schönen Abschluss gehabt. Die Planung für die nächste Radtour hat 
bereits begonnen. im Juni geht es hoffentlich bei Sonnenschein wieder los.

Unsere Abteilungsversammlung und anschließende Weihnachtsfeier fand am 
28.11.2023 statt. Wie immer waren wir zahlreich vertreten. Nach dem offiziellen Teil 
haben wir gut gegessen und wie immer gemütlich zusammengesessen.

Petra G.



11 Fitness & Gesundheit

Infos für alle Interessierte:

Kinderturnen  Dienstag 16:15 bis 18:00 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm

Kinderturnen  Mittwoch 16:15 bis 17:00 Uhr
   Turnhalle WernervonSiemensSchule

ElternKindTurnen Mittwoch 17:00 bis 18:00 Uhr
   Turnhalle WernervonSiemensSchule

Zumba Mittwoch 18:00 bis 19:00 Uhr
   Turnhalle WernervonSiemensSchule

MixWorkout  Dienstag  18:30 bis 19:45 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm
 
Konditionstraining Mittwoch 20:00 bis 21:30 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm

WalkingGruppe  Donnerstag 16:30 Uhr 
   Parkplatz SC Germania List 

Weitere Infos zur Abteilung: Bruni Sass, Tel.: 0171 5800527
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Neu im Verein – Zumba!

Seit Januar 2024 können Vereinsmitglieder jetzt auch Zumba machen. 
Mit Kursleiterin Bianca geht es jeden Mittwoch um 18 Uhr in der 
Turnhalle der WernervonSiemens Realschule rund.

Was ist Zumba?
Zumba ist ein wunderbar energetischer TanzFitnessMix aus Kolumbien. 
Zu lateinamerikanischer Musik wie Merengue, Cumbia, Reaggeton und 
Salsa tanzen und schütteln wir alle Anspannung ab. 
Ob Rumpfstabilität, Cardiotraining oder schnelle Füße  hier findet 
jede:r etwas für sich! Der ganze Körper wird trainiert, der Kreislauf 
angeschoben und die Koordination läuft zu Höchstform auf. Es macht 
einfach unglaublich Spaß!

Für wen eignet sich Zumba?
Mit leichten Modifikationen ist Zumba für jeden Trainingszustand 
geeignet. Jede:r macht, so wie sie oder er kann!
Übrigens: Auch Männer sind herzlich willkommen!

Was brauche ich dafür?
Gute Laune, Wasser, bequeme Sportkleidung, vielleicht ein Handtuch – 
denn natürlich wird ordentlich geschwitzt!

Brauche ich Vorkenntnisse?
Überhaupt nicht! Jede Zumba Stunde ist für Anfänger:innen geeignet. Du 
brauchst nur Freude an Bewegung und solltest lateinamerikanische Musik 
nicht nervig finden. Je öfter du kommst, desto mehr Spaß macht es und 
desto einfacher wird es für dich, den Choreographien zu folgen.

Komm zum Zumba und entdecke einen PowerSport, zu dem du 
gern hingehst!

Kursleitung:
Hallo, ich bin Bianca, im „echten“ Leben Tierärztin und Mama. 
Zumba gehört seit 12 Jahren fest zu meinem Leben. Seit März 2023 
bin ich auch offiziell lizenzierte ZumbaTrainerin und leite seitdem feste 
wöchentliche Kurse.
Ich liebe das Strahlen, das jede Stunde Zumba allen ins Gesicht zaubert. 
Ich feiere die Musik und den Tanz, mag aber auch fordernde Workouts.
Ich freue mich auf euch!
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Kinderturnen bei Germania List 

Nach wie vor findet an zwei Wochentagen 
das Kinderturnen für die jüngsten 
Vereinsmitglieder statt  dienstags in der 
Grundschule Mengendamm und mittwochs 
in der Werner von Siemens Schule am 
Welfenplatz. 

In fröhlichem Miteinander 
wird getobt und geklettert, 
motorische Fertigkeiten 
werden erlernt und 
Freundschaften geschlossen. 
Die Kinder lernen spielerisch, dass Rücksichtnahme und 
gegenseitiges Helfen wichtig ist  nicht nur im Sport. 

Die älteren Kids sind zum Teil im Grundschulalter 
angekommen und haben sich in den anderen 
Abteilungen unseres Vereins umgeschaut. Einige 
nehmen nun am Handball, Tennis oder Rugbytraining 
teil. 
Das freut uns natürlich sehr!

Dr. Jürgen Robienski
Rechtsanwalt

Fachanwalt für Arbeitsrecht
Familienrecht, Verkehrsrecht, Erbrecht und Zivilrecht

Eichenkamp 6
38539 Müden / Aller

Fon: +49 (0) 5375 -  955 726
Fax: +49 (0) 5375 – 955 728

Mail: robienski@aol.com

Termine nach Vereinbarung
in Hannover möglich:

Hohenzollernstr. 52
D-30161 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 96166 50
Fax: +49 (0) 511 - 96166 51
Mail: kanzlei@robienski.de

Conrads & Heldermann
Luisenstr. 12
30159 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 36702 - 0
Fax: +49 (0) 511 - 36702- 100
Mail: kanzlei@robienski.de
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In den Sommerferien, wenn die Hallen geschlossen 
sind, haben wir geplant, einige Ausweichtermine 
auf unserem Sportplatz anzubieten. 
Im letzten Jahr gab es bei schönem Wetter 
Abkühlung mit Wasserbomben und unter dem 
Rasensprenger. 

Die beiden Gruppen am Mittwoch sind momentan 
sehr voll, deshalb gibt es keine freien Plätze mehr. Fragt gern bei Bedarf 
nach den Sommerferien noch einmal nach. 
Vielleicht hat sich dann bis zum Herbst etwas an der Situation geändert. 
Dienstags sind Plätze frei geworden, bitte erkundigt euch bei Madlen 
nach Einzelheiten.

Kommt alle gut durchs Frühjahr und genießt die längeren Tage.

Liebe Grüße  Madlen und Kerstin
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Walken

Ups…jetzt bin ich in der Pflicht mit meiner kleinen Geschichte: 
Es ist ja so, dass jeder der mich kennt, weiß, dass ich (fast) keine 
Schokolade esse!

Aber im November hat es mich selbst überrascht, dass ich, als ich in 
unserem Vorratskeller noch einen Osterhasen fand, ihm spontan beide 
Ohren abgebissen habe und… welch ein lange vermisster Genuss!!

Es hat mich glücklich gemacht.

Was hat das nun mit Walking zu tun? 

Ich sage mal so, dass man nicht immer und bei jedem Wetter super gern 
sich aufmacht, um sich sportlich zu bewegen. 

Doch wenn wir dann unterwegs sind, kommen immer wieder diese 
„Glücksmomente“: Gerade jetzt im März, wenn ganz langsam die Natur 
erwacht, in der Gartenkolonie beginnt der Frühjahrsputz, Winterlinge 
blühen und Krokus und Märzenbecher.  Am Kanal kämpfen die 
Graugänse, Schwäne und Enten um ihre Brutplätze, gemütlich tuckern 
die Lastenschiffe rauf und runter, die ersten Kanuten sind auf dem 
Wasser.

Wir walken unsere Runde ab Germania und freuen uns, so nah in der 
Natur zu sein, wenn es vor und nach unserer Runde erst regnet, die 
Sonne glutrot untergeht, wir einen Regenbogen sehen und wir tüchtig 
„geschnattert“ geplaudert haben, sind wir schon richtig glücklich!

In diesem Sinne freuen wir uns auf den Sommer, Herbst u Winter mit 
vielen schönen glücklichen Momenten.

Herzlichst Ingrid

Nachsatz: Osterhasi „ Nullohr“ sitzt noch immer im Vorratskeller!!



Rechts- 
beratung

Steuer- 
beratung

Niederlassungen
Lister Damm 1, 30163 Hannover
Marie-Curie-Straße 6, 30966 Hemmingen
Steinweg 26, 31535 Neustadt

Kontakt
Telefon  +49 511 904799-0 
Telefax  +49 511 904799-99 
info@fwz-hannover.de 
www.fwz-hannover.de   

Sie haben Ihr ganz persön-
liches Steuerrad in der Hand. 
Dafür, dass Sie den besten 
Kurs nehmen, beraten wir  
Sie gern.

Recht haben und Recht 
bekommen ist manchmal 
zweierlei. Wir haben ein  
Auge darauf, dass Sie keinen 
Schiffbruch erleiden.

Unternehmens- 
beratung

Gute Ideen, Innovationsgeist, 
der ideale Zeitpunkt, ... – und 
mit uns die Gewissheit, dass 
auch zahlenmäßig nichts aus 
dem Ruder laufen kann.

fwz_Anz_DINA5.indd   1 27.06.2018   07:58:05
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Macht Platz!

Zu einem Rugbyspiel gehören nicht nur die Athleten, Schiedsrichter und 
Schiedsrichterinnen sowie die vielen wichtigen Leute am Spielfeldrand. Es 
bedarf im Vorfeld derjenigen, die den Platz pflegen, die den Rasen mähen 
und bewässern, Löcher im Rasen flicken, Unebenheiten ausgleichen und 
die weißen Linien auf den Rasen bringen. 
Für Vereine wie den SCG, die ganz oben mitmischen, gilt auch 
für den Spieluntergrund das komplexe Regelwerk des Deutschen 
RugbyVerbandes, das an die Regeln des World Rugby angelehnt ist. Für 
die Platzgestaltung gilt die „Richtlinie zur Gestaltung und Beschaffenheit 
von Rugbyplätzen im Deutschen RugbyVerband“ von 2020. 

Tetris am Spielfeldrand
In den o.g. Richtlinien finden sich nicht nur die genauen Angaben 
zum Layout der Linien, sondern auch zur verbindlichen Position 
der technischen Bereiche. Das betrifft nicht zuletzt die Kabinen am 
Spielfeldrand. Der Deutsche Rugbyverband weiß um die seit Jahrzehnten 
gewachsene bauliche, z.T. „schwierige“ Situation ihrer Mitgliedsvereine, 
erwartet aber, dass die jüngst präzisierten Vorgaben zeitnah umgesetzt 
werden. Die Nichtberücksichtigung könnte sogar zum Ausschluss aus 
dem Ligabetrieb führen.

Die nüchterne Analyse des APlatzes an der Schneckenburgerstraße zeigte 
Handlungsbedarf: Das auffälligste Element war die Position der Kabine 
für die Gastmannschaften auf der HSCzugewandten Südseite des Platzes. 
Vorgeschrieben ist, dass die Bereiche beider Mannschaften auf derselben 
Seite liegen. Es reichte aber nicht, die Gastkabine auf die andere Seite 
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zu schleppen, auch die Heimkabine auf 
der den Tennisplätzen zugewandten 
Seite musste versetzt werden. Denn die 
Regel besagt auch, dass die Kabinen 
nicht innerhalb des sog. Perimeters 
liegen dürfen. Alles Bauliche muss hinter 
die Spielanlageneinrahmende „Bande“ 
– bei Germania ein Zaun – verschoben 
werden.

Daraus ergab sich im letzten Jahr eine komplexe Bauaufgabe, 
an der insgesamt fast 20 Leute beteiligt waren. Für solche 
Gemeinschaftsaufgaben ist der Arbeitseinsatz der Mitglieder 
unverzichtbar. Einmal mehr zeigte sich die Nützlichkeit ihrer ganz 
unterschiedlichen beruflichen Erfahrungen.
Die Arbeitsschritte: Abbau von zwei Abschnitten in der nördlichen 

Bande, um in der freigewordenen Lücke Platz für 
die beiden Kabinen zu bieten. Die stehen nun im 
Zuschauerbereich und deren Vorderseite bildet eine 
Linie mit der Spielanlagenbegrenzung. 

Die waagerechten blauen Eisenstangen mussten 
durchtrennt und die gewaltigen historischen 
Betonpfeiler gezogen und an eine neue Stelle 
gebracht werden. Auch die Grasnarbe und Pflasterung 
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mussten entfernt werden – die großen Kahlstellen 
wurden danach mit Rasen wiederbepflanzt. Die Kabinen 
ließen sich unter der Pflasterung abschrauben, aber 
die Entfernung der Fundamente war ein besonderer 
Brocken. Ein Dutzend starker Rugbyspieler war nötig, 
um die Gastkabine quer über den Platz an ihren 
neuen Standort zu tragen. Dort neue Fundamente, 
neue Schrauben, neue Pflasterung. Am Ende wurden 
die Kabinen noch fachgerecht geerdet (auf dem 

Germaniaplatz gibt es ja besondere Erfahrungen mit Blitzeinschlägen!). 
Zur neuen Saison in diesem Jahr wurden dann auch noch die Pfosten 
der Spielanlagenumhegung gestrichen – Schlüsselfigur der Maler 
Denis Hammerschmidt von den Oldboys. Nun glänzen die durch die 
Besprengung des Rasens mit eisenhaltigem Brunnenwasser braun 
gefärbten Pfeiler wieder in hellstem Weiß

Richtlinienkompetenz
Eine Daueraufgabe, die besondere Expertise verlangt, ist das Markieren 
der Spielfelder. Die weißen Linien geben dem Spiel Struktur, den 
Spielenden strategische Orientierung und den Referees einen Rahmen 
für Ihre Entscheidungen. Manchmal entscheiden Millimeter über Sieg und 
Niederlage. Die Linien auf dem Platz spielen eine ganz besondere Rolle –
Maßarbeit ist gefragt.

Es sind Linien mit einer Gesamtlänge von über einem Kilometer 
aufzubringen bzw. aufzufrischen. Vor diesem Hintergrund bekommt der 
Spitzname „Meter“ für Dirk Polakowski eine interessante Facette. Meter 
ist ein Gewinn für den Verein, denn die Erfahrung, die er in seinem 
langen Berufsleben als Straßenmarkierer auf Asphalt erworben hat 
kommt hier dem Sportrasen zu Gute. Ihm zur Seite steht Holger Paterek, 
der die Federführung für das Rasenmähen innehat. Es ist faszinierend, 
den beiden Experten bei ihrer Arbeit zuzusehen. Gelegenheit dazu gibt es 
in der Regel am Vortag eines jeden Punktspiels.

Zunächst wird der Rasen gemäht. Holger schiebt dabei oft noch 
zusätzlich für eine besonders „saubere“ Markierung einen kleineren 
Rasenmäher über die Linien, die sich im Groben sogar nach einem langen 
Winter abzeichnen. Genaue Orientierung geben im Gras eingelassene 
Markierhilfen an einigen herausragenden Punkten.

Die Linien werden mit einem kleinen Spezialwagen gezogen – genauer 
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gesagt: gesprüht. Auf dem Wagen sind zwei 
große Kanister befestigt – einer für die weiße 
Markierfarbe, einer für Wasser. An den Griffen des 
Wagens ist ein Schalter angebracht, mit dem eine 
akkubetriebene Pumpe nach einem nur von Meter 
bekanntem Mischungsverhältnis beide Flüssigkeiten 
mischt und in genau definierter Breite aufsprüht. 
Dieses spezielle Rasenweiß besteht aus natürlichen 
Inhaltsstoffen, die vollständig biologisch abbaubar 
sind. Gut für Spieler und Natur, schlecht für die 
Markierer, denn ein starker Regen vor dem Spiel 
kann ggf. stundenlange Arbeit zunichte machen. 
Somit hat das Markierteam ein ausgeklügeltes, 
wetterabhängiges Vorgehen erarbeitet.

Manchen fällt es schon schwer, gerade auf einer Linie zu gehen. 
Meter aber schiebt seinen Wagen hunderte Meter über den Platz – 
schnurgerade. Herausfordernd sind die gestrichelten 5, 10 und 15 
Meterlinien. Jeder Strich ist präzise 5 m lang. Nur auf neuangelegten 
Rasenflächen wird für die gerade Linienführung wohl auch Meter sich 
einer Hilfsleine bedienen müssen.

Holger und Meter warten auch die für Uneingeweihte unsichtbaren 
Löcher, die für die Aufnahme der 14 flexiblen Fahnenstangen im Rasen 
eingelassen sind. 

Unser Rasensport bedarf einer besonderen Rasenpflege und es ist hier 
genau die richtige Stelle, sich einmal ausdrücklich bei Meter und Holger 
und ihren vielen Vorgängern herzlich für ihre tolle Arbeit zu danken. 
Unterstützt wird das Kernteam durch zahlreiche Vereinsmitglieder, die 
Laub harken, Bäume fällen – und schwere Häuschen über den Platz 
schleppen. Auch ihnen gebührt großer Dank! Ein Verein wie Germania 
lebt von diesem bürgerschaftlichen Engagement!

Gäste aus Nah und Fern – Menschen, die viele Plätze gesehen haben – 
loben die hohe Qualität der beiden SCGPlätze. 
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Rugby Kontakte:   
    
Abteilungsleitung   
Matthias Tietgen abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0172 4304503 

        

Abteilungsleitung, stellv.   
Achim  Kloß abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0172 1848583 

    
Jugendleitung   
Johannes Augspurger jugendleitungrugbyscg@gmail.com 0176 81349457 

  j.augspurger-rugby@gmx.de 
Sportliche Leitung   
Johannes Augspurger j.augspurger-rugby@gmx.de 0176 81349457 

    

Damenteam    

Anna Heinke scgrugbydamen@gmail.com 01578 6286982 
Franziska Kirchmann scgrugbydamen@gmail.com 0176 20949401 

    
Sozialwart (Unfallmeldung)    

Achim  Kloß abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0172 1848583 
  

Schiedsrichterbeauftragte  
Cara Senneka csenneka@web.de 0162 9292661 

    
Finanzen    
Olaf Krawczyk okrawczyk@web.de 0179 1091039 

    
Marketing   

   

    
Merchandise   
Tino Dietz tino.dietz@hotmail.de 0177 6042224 

    

Kraftraum   
 

Harm Brockhausen Harm.Brockhausen@t-online.de 0610 91636563 
    

Internetseite   
 

Ruben Pollakowski scgrugbypresse@gmail.com  
    

Berichte für 
Vereinsnachrichten   

 

Henning Hassmann henning-hassmann@t-online.de 0160 99706967 
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Ehrung der Deutschen Meister 

Das letzte Jahr war für Germania List und die verknüpften Vereine in 
Spielgemeinschaft sehr erfolgreich. 

Das spiegelte sich in der Ehrung der Deutschen RugbyMeister 2023 durch 
den Niedersächsischen Rugbyverband am 18. Februar 2024. 

Geehrt wurden die 7er Damen vom SC Germania List, die U16 
Spielgemeinschaft aus TSV Victoria Linden, SV Odin und SC Germania 
List sowie die Oldies (ü40) von Germania. 

Auch in diesem Team finden sich einige Spieler, die ihre ursprüngliche 
Heimat in befreundeten hannoverschen Vereinen haben. 

Die Verbandsvorsitzende Ulrike Städler und ihre Vorstandskolleginnen 
und Kollegen übergaben Präsente an die einzelnen Spieler und 
Spielerinnen bzw. einen Sack Trainingsbälle für die Teams.
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Erfolgreicher Testspielbetrieb der U15 Mädchen

Das MädchenrugbyProjekt nimmt auf nationaler Ebene Fahrt auf. In 
diesem Frühjahr hat unsere SG Hannover an einer Turnierserie für Mäd-
chenrugby in den Altersklassen U15 und U18 teilgenommen und in der 
Gesamtwertung den 3. Platz belegt.

Die Turnierserie startete Mitte Febru-
ar in Wiedenbrück. Während viele 
Rugbyplätze in Deutschland noch 
gesperrt waren, konnten die U15 
Mädchen auf Kunstrasen Spielpraxis 
sammeln. 

Anfang März stand dann bereits das 
Heimturnier bei Germania an. Bei 
strahlendem Sonnenschein wurde 
der APlatz in Beschlag genommen 
und vor allem das Spiel 
gegen die Berlinerin-
nen in vollen Zügen 
genossen. Neben dem 
abschließenden gemein-
samen Essen haben die 
Mädchen noch gemein-
sam mit den Berline-
rinnen die Six Nations 
verfolgen können.



Am letzten Aprilwochenende folgte der Abschluss 
der Serie in Berlin. Auf dem Gelände des Berliner 
SV. Gegen die Angstgegnerinnen aus Wieden-
brück gelang die beste Leistung der Serie, so dass 
man sich nur aufgrund der (nicht) getroffenen Er-
höhungen mit einer knappen Niederlage (22:26) 
begnügen musste. 

Durch die dünne Spielerin-
nendecke bei den Berlinerin-
nen und den Hannoveranerin-
nen haben sich diese beiden 
Teams gegenseitig ausgehol-
fen. Dabei haben die Spiele-
rinnen sich so gut verstanden, 
dass sie bereits scherzhaft 
von der SG Bernover (Berlin-
Hannover) gesprochen haben. 
Für die Platzierungen bei den 
drei Turnieren ergibt sich 
schließlich das Ranking der 
gemeldeten Teams in der 
Mädchen(test)liga. 

1. Wiedenbrücker TV 230 Punkte
2. SG Berlin Rugby GRRLS 160 Punkte 
3. SG Hannover 150 Punkte
4. SG Köln Bonn 50 Punkte
5. SG Bayern 30 Punkte

26Rugby-Mädchen
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Die Erfahrungen aus dem Testspielbetrieb sollen zur Weiterentwicklung 
genutzt werden, so dass wir uns auch in der nächsten Saison auf Mäd-
chenrugbyspieltage freuen dürfen. 
 

War noch was? – U18 

Auch die U18erinnen haben 
gespielt! Als Poolspielerinnen 
waren die Mädchen in ver-
schiedenen Teams unterwegs, 
da es zu keinem eigenen Team 
gereicht hat. So waren die 
U18Spielerinnen unter ande-
rem für Berlin, Wiedenbrück 
und Potsdam im Einsatz und 
konnten Spielpraxis in ihrer 
Altersklasse sammeln. 
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Happy Eierwerfen  OsterTouchRugby

Kugelrund gefuttert an Feiertagen? Nicht nur! 
Zu Ostern ließen sich hervorragend Eier durch 
die Gegend werfen. Nach einer recht kurzfristi-
gen Einladung fanden sich 35 Spieler:innen der 
Gruppen U8U18, Mädchen, Herren & Damen, El-
tern & Oldies sowie einige Neue, die (erstmals) 
mit Eiern umherwarfen.
# 
Aufgeteilt auf vier bunt gemischte Teams wur-
den zwei Runden nach dem Prinzip „Jeder gegen 
Jeden“ gespielt. Das Regelwerk wurde dafür 
stark vereinfacht und auch das eine oder andere 
Auge zugedrückt, so dass alle Spielenden Er-
folgserlebnisse für sich verbuchen konnten.

Einstimmiges Fazit: Ein großer Spaß für die ganze Familie und der 
Wunsch nach Wiederholung. 
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Die Sommersaison 2024 ist gestartet.

Neuer Tennisausschuss gewählt
Auf der Abteilungsversammlung der Tennissparte am 13.03.2024 wurde 
Michael Rothmann zum neuen Obmann gewählt.

Michael ist seit mittlerweile drei Jahren Germane und spielt in der 
Mannschaft der Herren 60. Er war bereits 8 Jahre Vorsitzender seines 
alten Tennisvereins und hat somit gute Erfahrung in der Leitung der 
Tennissparte.

Beruflich arbeitet Michael als Historiker an der Leibniz Universität.
Michael folgt damit auf Stefan Niermann, der die Tennissparte in den 
vergangenen Jahren erfolgreich geführt und vertreten hat. An dieser 
Stelle noch einmal ein herzliches Dankeschön an Stefan für seine tolle 
Arbeit und Engagement in den letzten Jahren.

Ebenfalls ein herzliches Dankeschön an Werner Kutschera, der auch viele 
Jahre im Tennisausschuss aktiv war und die Tennissparte mitgeprägt hat.

Darüber hinaus wurden gewählt:

Katrin Balwanz (stellv. Spartenleitung)
Martin Wellner (Sportwart)
Holger Steinwede (Jugendwart)
Britta Juhre (Jugendwartin)
Rita Kruckemeyer (Kinder & Jugendtraining)
Kiki Chouman (Marketing & Turniere)
Björn Heise (Marketing & Newsletter)
Jens Werner (Administrator Webseite Tennis)

Alle Mitglieder des Tennisausschusses stehen Euch gerne bei Fragen, 
Anregungen, Wünschen, etc. zur Verfügung.

Zur Platzreservierung steht wieder die Belegungstafel vor Ort zur 
Verfügung.

Das heißt, jeder Spieler hängt sich wieder bei Verfügbarkeit mit seinem 
Namen entsprechend ein.

Wie in den vergangenen Jahren sind die festen Termine für Trainings, 
Spielgruppen und Punktspiele fest reserviert.
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Diese festen Platzbuchungen werden per Aushang an der Belegungstafel 
bekannt gegeben und ausgehängt.

Die Einführung eines neuen digitalen Buchungssystems ist nach wie 
vor in Prüfung und Klärung. Sobald eine Entscheidung diesbezüglich 
getroffen ist, werden wir über weitere Details informieren.

Jedes Tennismitglied hat nach wie vor die Möglichkeit mit einem Gast 
zu spielen.

Bitte beachtet aber, dass dieses maximal dreimal mit demselben 
Gastspieler pro Saison möglich ist.

Die Gastgebühr beträgt jeweils 10,00 EUR.

Zur Meldung und Dokumentation der Gastspielerkontakte sendet bitte 
eine EMail oder eine WhatsAppNachricht an 
Kiki (kiki@ibiandfriends.com oder 0172/5176577) oder an 
Björn (bjoern.heise@web.de).
 
Wir freuen uns auf eine tolle neue Saison!
Sportliche Grüße
Björn für den Tennisausschuss

Tennis-Abteilung
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Tennisjugend

Die letzten Trainingseinheiten in der Halle sind angebrochen und 
wir fiebern auf die Sommersaison hin. Endlich wieder raus auf die 
Tennisplätze unserer schönen Vereinsanlage. Derzeit ist Pascal dabei die 
Gruppen für das Sommertennistraining zusammenzustellen. Hier gilt es 
das Alter, die Spielstärke und wenn es möglich ist, eure Wunschtermine 
zu berücksichtigen. Eine ganz schöne Bastelei.  

Ella, Carl, Pascal und Piet stehen uns weiterhin als Trainerin und Trainer 
zur Verfügung. Für neue Kinder und Jugendliche, die Interesse am 
Tennisspiel haben, bieten wir auf Anfrage auch wieder 3 kostenlose 
Tennisschnupperstunden an. Erst dann ist eine Mitgliedschaft 
erforderlich.  

Viele von euch werden auch wieder oder erstmalig an den Punktspielen 
teilnehmen. Dies ist eine tolle Möglichkeit, einmal gegen Kinder und 
Jugendliche aus anderen Vereinen zu spielen. Holger und Pascal konnten 
für die diesjährigen Sommerpunktspiele, die ab 1.Mai beginnen, 10 
Kinder und Jugendmannschaften melden. Gemeldet wurden: Junioren 
A, Junioren B, Junioren B II, Junioren C, Juniorinnen A, Juniorinnen B, 
Juniorinnen B II, Juniorinnen B III, Midcourt U 10 (m) Team Green und 
Midcourt U 10 (m) Team Orange. Euch schöne Spiele und viel Erfolg!  

Ein Termin für unser Tennissommercamp steht zum heutigen Zeitpunkt 
noch nicht fest. Dieser muss noch abgestimmt werden.

Sicherlich werden wir auch wieder unsere Vereinsmeister*innen 
ermitteln, bis dahin ist aber noch ein wenig Zeit.

Wir vom Kinder und Jugendteam Tennis wünschen euch einen guten 
Start in die Sommersaison und wir sehen uns auf der Vereinsanlage.

Rita Kruckemeyer
Kinder und Jugendteam
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Nachtturnier im Februar 2024

Ende Februar fand wieder unser legendäres Nachtturnier statt.
Samstagabend von 18 Uhr bis Mitternacht wurden in der Halle tolle 
Spiele ausgetragen, immer neue Paarungen versuchten viele Punkte zu 
sammeln, um ins Endspiel zu kommen.

Nach 5 Runden und einem spannenden Finale standen die 
Gewinner fest:

1. Platz Holger und Wolfgang
2. Platz Sabine und Björn
3. Platz Kerstin und Frank  
4. Platz Kiki und Jens

Holger gewann, nach vielen Jahren als Organisator und Spieler beim 
Nachtturnier, das erste Mal den „Spaßi“! Gratulation an ihn und 
Wolfgang!

Wieder einmal ein schöner Abend unter Tennisfreunden, lecker Pizza und 
schönen Gesprächen. 

KuddelMuddel Turnier zum Saisonauftakt am 27.04.24

Am vergangenen Wochenende fand unser traditionelles 
KuddelMuddelTurnier zum Saisonauftakt statt. Das Wetter hat es gut 
mit uns gemeint, außer einem kurzen Schauer konnten wir bei schönem 
Frühlingswetter, auf den gut vorbereiteten Plätzen von unserem 
Platzwart, spielen.

Obwohl mehrere Herrenmannschaft in Trainingscamps im Ausland waren, 
hatten wir 29 Teilnehmer*innen und konnten auf allen 6 Plätzen spielen.
Was ein wunderbarer Tag mit Tennisfreunden, neuen Mitgliedern und 
vielen „alten“ Hasen zwischen 14 und 80 Jahren. Zum Start in die Saison 
endlich wieder Spaß auf unserer schönen Tennisanlage. 

Nach 5 Runden war klar, das Finale wurde von Gabi mit Jale und Kiki mit 
Henry gespielt. 

Um Platz 3 und 4 spielten Lynn und Karsten gegen Tjark und Niko.
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1.Kiki & Henry
2.Gabi & Jale 
3.Tjark & Niko 
4.Lynn & Karsten
5.Ingrid & Katrin 
6.Stefanie & Olli  
7.Leonie & Mike 
8.Fiona & Nik

Die Ergebnisse standen im Hintergrund, die tolle Stimmung der 
Tennisabteilung wurde beim BBQ mit Bier gefeiert und ein schöner erster 
Abend im Biergarten genossen.
Wir freuen uns schon auf viele schöne Tennismatches in dieser Saison!

Infos, News, immer auf dem Laufenden sein

Um keine Termine und Infos aus der Tennisabteilung zu verpassen gibt 
es die unterschiedlichsten Möglichkeiten, gerade für Neumitglieder (und 
davon haben wir in der Tennisabteilung einige) uns zu folgen oder zu 
erreichen.

Website: https://www.germania-list.de/category/tennis/

Facebook:  https://www.facebook.com/SCGERMANIALISTTENNIS

Instagram: https://www.instagram.com/scgermaniatennis/

Newsletter: Bitte bei Björn melden, solltet ihr den Newsletter nicht   
  regelmäßig bekommen: bjoern.heise@web.de

Whatsapp: Bitte bei Kiki melden, wenn ihr News und Termine auch  
  über Whatsapp bekommen möchtet: 01725176577

Nuliga:  Die Website des TNB für alle Punktspiele, Mannschaften,  
  Termine. Dort könnt ihr schauen welche Mannschaften   
  in der aktuellen Saison für Punktspiele gemeldet sind,
  wann Punktspiele sind und evtl. dann auch mal 
  zuschauen:
https://tnb.liga.nu/cgibin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/
clubMeetings?club=16437
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Einladung zur HandballAbteilungsversammlung
SC Germania List von 1900 e.V.

Am Montag, den 03.06.2024 um 19:00 Uhr
im Clubhaus, Schneckenburger Str. 22 G, 30177 Hannover

Tagesordnung:

1.  Begrüßung
2.  Beschluss der Tagesordnung
3.  Bericht der Abteilungsleitung
4.  Bericht der Jugendabteilung
5.  Wahl eines Versammlungsleiters
6.  Entlastung der Abteilungsleitung
7.  Neuwahlen
      a. Abteilungsleiter*in
     b. Jugendwart*in
8.  Benennung / Bestätigung
     a. stv. Abteilungsleiter*in
     b. stv. Jugendwart*in
     c. Schiedsrichterwart*in
     d. stv. Schiedsrichterwart*in
     e. Spielwart*in
     f. stv. Spielwart*in
     g. Kassenwart*in
9.  Wünsche und Anträge

zu TOP 9:

Wünsche und Anträge können auch gern im Vorfeld bei der Abteilungs-
leitung eingereicht werden. Dies gibt uns im Einzelfall etwas Zeit zum 
Nachdenken und die Möglichkeit einer konkreteren Stellungnahme wäh-
rend der Versammlung.

Sportliche Grüße

Hergen Hennings
Abteilungsleitung
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Handball Familienspieltag begeistert Jung und Alt

Am 9. März fand in der Sporthalle am Sahlkamp ein besonderes Event 
statt: Ein HandballFamilienspieltag, organisiert mithilfe zahlreicher 
ehrenamtlicher Helferinnen und Helfer. Das Ziel dieses Tages war es, 
Familien eine Plattform zu bieten, um gemeinsam Spaß zu haben und die 
Faszination des Handballsports kennenzulernen. 

Vielseitiges Programm für alle Altersgruppen

Der Tag begann um 10 Uhr mit einem MiniSpielfest im Turniermodus für 
die jüngsten Teilnehmer/innen. An verschiedenen Stationen konnten die 
Kinder ihre handballerischen und koordinativen Fähigkeiten unter Beweis 
stellen.

Ein bunter Spieleparcours, eine Schminkstation und die Möglichkeit, 
Kosmetiktaschen und Schlüsselanhänger mit den GermaniaLogos zu 
verzieren, sorgten für strahlende Gesichter bei den Kleinen.

Die Siegerehrung, durchgeführt mithilfe des H96-Maskottchens Eddi, war 
für viele Akteure das Highlight des Tages.

Ab 14 Uhr gingen die Damen und Herrenmannschaften auf Punktejagd. 
Unterstützt von einem professionellen Hallensprecher und der extra 
gefertigten Klatschpappen wurde die Atmosphäre in der vollen Halle noch 
intensiver. Die Halle füllte sich auch unter anderem mit altbekannten 
Gesichtern der ehemaligen Bundesligamannschaft. 



37 Handball

Beim Spiel unserer ersten Damenmannschaft erreichte die Stimmung 
schließlich ihren Höhepunkt und erinnerte an die glorreichen Zeiten 
vergangener Tage. Die Atmosphäre war elektrisierend, und es war 
deutlich zu spüren, wie sehr alle diesen Tag genossen.

Abends ließen alle den Tag gemeinsam im SCGClubheim mit einer Party 
ausklingen. Besonders begeistert waren die Gäste vom traditionellen 
GermaniaTanz, bei dem auch zahlreiche ehemalige Spielerinnen spontan 
mitmachten. 

Gemeinsames Erlebnis und Teamgeist

Die Atmosphäre dieses Familienspieltags war geprägt von Zusammenhalt 
und Gemeinschaft. Eltern feuerten ihre Kinder an, Geschwister spielten 
gemeinsam und Großeltern waren stolz am Spielfeldrand. Handball hat 
einmal mehr gezeigt, dass er Menschen unterschiedlichen Alters und aus 
verschiedenen Generationen verbinden kann. 

Neben dem Spielfeld

Das Rahmenprogramm bot für alle 
Gäste Unterhaltung und Information. 
Eine Fotobox, ein Schmink und 
Bastelstand sorgten für Spaß bei den 
jüngsten Besuchern. Erwachsene 
konnten sich beim Hallenverkauf und 
Grillen stärken. Ein Hallenheft und ein 
Stand von Ole Siegel Sports boten 
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Interessierten die Möglichkeit, mehr über 
den Handballsport und den SC Germania List 
zu erfahren sowie Handball Accessoires und 
Zubehör zu erwerben.
 
Positive Resonanz und Ausblick

Die Resonanz auf den 
HandballFamilienspieltag war durchweg 
positiv. Viele Familien äußerten den Wunsch 
nach einer Wiederholung und lobten die 
gelungene Organisation sowie das engagierte 
Team. Die HandballAbteilung plant bereits 
eine 2. Auflage des Events mit neuen 
Überraschungen in der kommenden Saison 
und hofft, noch mehr Menschen für den 
Handballsport begeistern zu können.

Insgesamt war der HandballFamilienspieltag ein voller Erfolg und ein 
eindrucksvolles Beispiel dafür, wie Sport Menschen unterschiedlicher 
Herkunft verbinden und Familien zusammenbringen kann.

Wir blicken mit Vorfreude auf die kommenden Veranstaltungen und 
Ereignisse und sind dankbar für die großartige Unterstützung und 
Verbundenheit innerhalb unserer Handballsparte.

Auf ein weiteres erfolgreiches Jahr voller Spaß, Spiel und gemeinsamer 
Erlebnisse!

Euer Handballteam des SC Germania List
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Erfolgreiche Saison für die 1. Damenmannschaft:  

Aufstiegschance in die Regionalliga noch vorhanden.

Die Saison mag zwar zu Ende gegangen sein, aber der sportliche Erfolg 
der 1. Damenmannschaft des Handballvereins stehen im Vordergrund.
Nachdem wir in den letzten 2 Jahren gegen den Abstieg gekämpft haben, 
hatte das Team am vergangenen Wochenende mit dem siebten Platz in 
der Liga die Möglichkeit, in die neu gebildete Regionalliga aufzusteigen. 
Der erste qualifizierte sich dabei direkt und der zweiplatzierte muss die 
Relegation um die 3. Bundesliga abwarten.

Mit einer knappen Niederlage und einer starken Leistung gegen den 
Favoriten mussten sich die Mädels von Susanne Wittkowski und Janina 
Thiemann mit 21:20 gegen den Wilhelmshavener HV geschlagen geben.
Das zweite schwere Spiel gegen den Ligakonkurrenten Northeim 
gewannen die Mädels stark mit 20:17.

Am Ende der Relegation stehen die Mädels nun auf Platz 2 und müssen 
hoffen, das Celle oder Hildesheim den Sprung in die 3. Bundesliga 
schaffen.

Am Ende der Saison wissen die Mädels somit noch nicht in welcher Liga 
sie in der nächsten Saison starten und es bleibt nur bis zum letzten 
Relegationsspiel für die 3. Bundesliga am 08.06.2024 zu warten.

Die Herausforderungen begannen bereits zu Saisonbeginn, als das 
Team mit gleich zwei Verletzten zu kämpfen hatte und keine neuen 
Spielerinnen hinzukamen. Doch trotz dieser Widrigkeiten zeigten die 
Spielerinnen eine beeindruckende Leistung und absolvierten eine 
souveräne Saison. Dabei war besonders erfreulich zu sehen, wie 
sich viele Spielerinnen individuell weiterentwickelten und das Team 
kontinuierlich an Stärke gewann.

Ein Schlüsselfaktor für den Erfolg war zweifellos die starke 
Abwehrleistung des Teams. Mit Stolz können wir sagen, dass wir 
am Ende der regulären Saison zu den drei besten Abwehrreihen der 
Liga zählten. Diese Leistung ist ein Beweis für den Einsatz und das 
Engagement jedes einzelnen Mitglieds der Mannschaft.
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Nicht zu vergessen ist auch die fantastische Unterstützung unserer 
eigenen Mitglieder der Jugend und die anderen Mannschaften im Verein 
und Fans, die die Tribünen bei jedem Spiel füllten. Ihr Beifall und ihre 
Unterstützung waren eine wichtige Motivation für das Team und zeigten, 
dass der Verein weiter an Fahrt aufnimmt und eine starke Gemeinschaft 
bildet.

Mit dem Blick auf die kommende Saison ist das Ziel klar definiert: 
Im ersten Jahr in der Regionalliga zu bestehen und sich als Team 
weiterzuentwickeln. Diese Herausforderung nehmen wir mit Freude an 
und sind fest entschlossen, unser Bestes zu geben, um unsere Ziele zu 
erreichen.

Die 1. Damenmannschaft des Handballvereins hat in dieser Saison 
bewiesen, dass sie bereit ist, sich den Herausforderungen zu stellen 
und über sich hinauszuwachsen. Wir sind stolz auf das, was wir erreicht 
haben, und voller Vorfreude auf die kommende Saison. Mit Teamgeist, 
Einsatz und Entschlossenheit werden wir weiterhin unser Bestes geben 
und gemeinsam neue Höhen erreichen.

Handball-Damen
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Handball – 2. Damen

Liebe Germaninnen, liebe Germanen,

auch für uns neigt sich die Saison langsam dem Ende zu. 
Seit dem letzten Bericht lief unsere Saison eher durchwachsen.

In den folgenden Spielen konnten wir mehrere Siege einfahren, 
mussten jedoch auch drei Niederlagen einstecken. Gegen Langenhagen 
konnten wir uns zu Hause durchsetzen, ebenso auswärts gegen Seelze, 
allerdings mussten wir uns gegen Empelde geschlagen geben und auch 
HannoverWest II schlug uns in unserem letzten Spiel des Jahres. So 
mussten wir mit einer Niederlage in die Weihnachtspause gehen. 

Davon ließen wir uns jedoch nicht entmutigen. Wir trainierten 
kontinuierlich weiter und erweiterten unser Repertoire sowohl im Angriff 
als auch in der Abwehr. Wir übten uns in guter Kommunikation und 
schnellen Beinen in der Abwehr und in druckvollem Spiel im Angriff. 

Mit neuen Spielzügen, anderen Abwehrformationen und viel Motivation 
ging es im neuen Jahr weiter gegen den TuS Wettbergen. Und die harte 
Arbeit zahlte sich aus: Im ersten Spiel dieses Jahres konnten wir die zwei 
Punkte wieder auf unserem Punktekonto verbuchen. Auch die folgenden 
drei Partien gegen Empelde, Vinnhorst und Großenheidorn II konnten wir 
für uns entscheiden.

Vor Ostern mussten wir jedoch noch eine Niederlage einstecken. Der 
HSG Wacker Osterwald/SchloRi gelang es als erste Mannschaft, uns in 
heimischer Halle zu schlagen.

Auch an unsere Leistung im Hinspiel gegen Schaumburg konnten wir 
punktemäßig nicht anschließen und mussten uns in Schaumburg mit 
einem Unentschieden zufriedengeben.

Doch mit einem Erfolgserlebnis ging es in die Osterpause: am großen 
Familienspieltag Anfang März empfingen wir Barsinghausen II im 
Sahlkamp. Aus der Hinrunde hatten wir noch eine Rechnung offen und 
wollten das Spiel auf jeden Fall für uns entscheiden.

Mit tatkräftiger Unterstützung von der Tribüne und der Bank konnten wir 
uns in der ersten Halbzeit gut absetzen und mit einer Führung von fünf 
Toren in die Pause gehen. In der zweiten Hälfte knüpften wir an unsere 
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Leistung der ersten Halbzeit an und konnten das Spiel am Ende mit 
23:19 für uns entscheiden.

Nun erwarten uns noch ein paar letzte Spiele, bis die Saison auch für uns 
zu Ende geht.

Es bleibt spannend bis zum Schluss: Ob es mit dem Aufstieg funktioniert, 
erfahren wir nach unserem letzten Spiel. 

Wir freuen uns über jede und jeden, der uns bei unseren Spielen 
anfeuert und mit uns am Ende den Aufstieg in die Landesliga feiert!

Eure zweite Damen

3.Damen  Zurück aus dem Winterschlaf

In der letzten Ausgabe haben wir von unserer letzten Begegnung Anfang 
November berichtet.

Wie sich herausstelle, sollte das auch die letzte Begegnung im Jahr 2023 
gewesen sein. Leider mussten zwei Spiele verlegt werden und wir sollten 
planmäßig erst wieder Ende Januar die nächste Partie bestreiten dürfen. 
Leider wurde auch dieses Spiel verlegt, sodass wir am 03.02., nach 3 
Monaten (!), endlich mal wieder spielen durften.
Wir waren daheim zu Gast beim HSC III  das erste Nachholspiel aus 
2023. 

Unglücklich, dass wir nach 3 Monaten ohne Spielpraxis ausgerechnet bei 
unserem direkten Verfolger auflaufen mussten. Leider waren wir auch 
noch recht dünn besetzt, sodass wir Unterstützung aus der 1. und 2. 
Damen erhalten haben (danke Lena, Inken, Nerea und Caya!).

Die lange Pause hat uns nicht so gut getan… Trotz tatkräftiger 
Unterstützung haben wir uns sehr schwergetan und haben am Ende 
unglücklich mit 31:28 (17:15) Toren verloren. Da wäre definitiv mehr 
drin gewesen aber wir konnten unsere Leistung nicht so recht abrufen. 
Schade – wir lassen die ersten 2 Punkte liegen.

Handball-Damen
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Die Woche drauf waren wir zu Gast beim TuS Bothfeld III und wollten es 
diesmal wieder besser machen! Das gelingt uns auch richtig gut und wir 
starten stark in die erste Halbzeit. Mit 4 Toren Vorsprung gehen wir in 
die Halbzeitpause und bauen unseren Vorsprung in der 2. Hälfte immer 
weiter aus. Am Ende nehmen wir unsere 2 Punkte sicher mit nach Hause. 
Das Spiel endet 20:33 (11:15) – wir sitzen wieder im Sattel!

Beflügelt vom letzten Spiel begrüßen wir die Woche drauf den 
Mellendorfer TV II im Sahlkamp. Auch ein direkter Verfolger in der 
Tabelle und ein ernstzunehmender Gegner, der es uns nicht leichtmachen 
würde. Wir starten richtig gut in die Partie und zeigen eine bombenstarke 
Abwehrleistung. Mellendorf hat es richtig schwer gegen unsere Abwehr 
und danach müssen sie auch erstmal an Yvi vorbei – keine Chance! 
Wir übernehmen in der 10. Minute die Führung und gehen mit 3 Toren 
Vorsprung in die Pause. Da gibt es auch vom Trainer nicht viel zu 
meckern. Auch in der zweiten Hälfte kommen wir wieder gut ins Spiel 
und lassen auch in der Abwehr kein bisschen nach. Ein kleiner Einbruch 
kommt dann doch noch und Mellendorf holt sich in der 48. Minute 
nochmal den Ausgleich. Zum Glück werden wir deswegen nicht nervös 
und legen wieder nach. Die Abwehr steht bombig bis zum Schluss und 
wir gewinnen das Spiel mit 20:17 (10:7). Das war richtig stark! So kann 
es gerne weitergehen. „Spitzenreiter, Spitzenreiter, hey, hey“ ;o)
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4. Damen auf dem dritten Tabellenplatz

Unser Verein hat Nachwuchs bekommen und hat in der Saison 
2023/2024 eine weitere Damenmannschaft auf die Beine gestellt.

Nach einer langen Sommerpause fieberten wir als 4. Damen voller 
Vorfreude unserem ersten Spiel der neuen Saison entgegen, das 
im September gegen die Damen der HSG Nord Edemissen/Uetze II 
stattfand. Trotz der warmen Hallentemperatur gelang es uns, zwei 
wichtige Auswärtspunkte mitzunehmen (15:17). Dieser Erfolg war das 
Ergebnis von großem Kampfgeist und hervorragender Teamarbeit.

Unser zweites Spiel gegen die Mädels aus Sarstedt fand in heimischer 
Halle statt. Der nächste Sieg war durch eine geschlossene und gute 
Teamleistung nie in Gefahr. Wir siegten am Ende 23:20.

Das dritte Spiel sollte eine Achterbahn der Gefühle werden. Gegen 
Mellendorf TV III bestritten wir ein Kopf an Kopf Rennen. Wir glichen 15 
Minuten vor Schluss zum 20:20 aus. Mal lagen wir mit zwei Toren vorne, 
dann kämpfte sich der TV wieder auf ein Tor ran. Die letzten Minuten 
verliefen wie ein Krimi, bis der Schiri endlich den Schlusspfiff gab und 
wir mit 28:27 das Spiel für uns entscheiden und weitere zwei Punkte auf 
unserem Konto verzeichnen konnten.

Im zweiten Heimspiel der Saison war die ebenfalls bisher ungeschlagene 
SG Misburg ll zu Gast im Sahlkamp. Das Spiel war von Beginn an 
ausgeglichen und auf Augenhöhe. Es war ein HandballKrimi, in der sich 
keine Mannschaft absetzen konnte. Bis zur 45. Minute stand es auf 
der Anzeigetafel unentschieden (18:18). Ab dem Moment mussten wir 
durchgängig einem Rückstand hinterherlaufen und uns am Ende mit 
einem Endstand von 23:24 geschlagen geben.

Auswärts stand das nächste Spiel gegen HSG Bruchgraben Füchse 
(Mannschaft zog zurück) in Algermissen an. Nachdem unsere Torhüterin 
verletzungsbedingt von der Platte musste, sprang eine Spielerin ein. 
Von da an bewiesen wir einen starken Zusammenhalt und kämpften 
in der Abwehr noch mehr, um ihr den Rücken zu stärken und sie nicht 
allein zu lassen. Am Ende konnten wir – vor allem wegen der starken 
Abwehrleistung – das Spiel mit 18:26 für uns entscheiden.

Handball-Damen
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Am einem Sonntagabend stand das „Revierderby“ gegen Hannoverscher 
SC IV auf dem Spielplan. Das Wort „Totalausfall“ war aus eigenen Reihen 
oft zu hören, welchem wir nicht völlig zustimmen wollen, da wir zeitweise 
eine gute Mannschaftsleistung gezeigt und uns trotz Rückstand immer 
wieder heran gekämpft haben. An diesem Sonntagabend lief bei uns 
aber einiges schief. Wir konnten unsere Leistung und Stärke nicht auf 
die Platte bringen und haben es den Gegnerinnen zu leicht gemacht. Am 
Ende hat es aber nicht gereicht und das „Revierderby“ endete mit einem 
Stand von 30:26.

Das letzte Spiel im Jahr 2023 bestritten wir in heimischer Halle gegen 
TSV Friesen Hänigsen II. Zu unseren Gunsten landete der Ball oft im 
gegnerischen Netz u weniger in Unserem. Der Sieg war zu keinem 
Zeitpunkt in Gefahr. Wir gewannen mit 28:17.

Nach fast zweimonatiger Pause trafen wir auf TKJ Sarstedt II in 
heimischer Halle und wollten den Sieg aus der Hinrunde wiederholen. Als 
Mannschaft haben wir auch in Schwächephasen den Kopf nicht in den 
Sand gesteckt und weiter gemeinsam gekämpft, so war es ein absoluter 
Teamsieg (33:26).

Gegen Mellendorf TV III wollten wir ebenfalls erneut auftrumpfen und an 
unsere Teamleistung anknüpfen. Auch in diesem Spiel mussten wir auf 
unsere Torfrau verletzungsbedingt verzichten und eine Spielerin stand 
zwischen den Pfosten. Es sollte sich herausstellen, dass sie ihre Sache 
großartig meisterte und sogar Würfe vom 7mPunkt hielt. Dank einer 
kompakten Abwehr und dem starken Rückhalt unserer Torfrau konnten 
wir unsere Führung immer mehr ausbauen. Wir suchten das Anspiel über 
unsere, nahe zu ungedeckten Außen, welche durch einfaches durchlaufen 
punkten konnten. Nach der 60. Minute lautete der Endstand 24:14.

Ende Februar trafen wir nach Siegen in den letzten Wochen in der 
Rückrunde auf die zweite Mannschaft der SG Misburg, die bisher 
ungeschlagen und mit starker Tordifferenz die Tabelle anführt. Nachdem 
wir uns im Hinspiel mit nur einem Tor geschlagen geben mussten, haben 
wir vor, dieses Spitzenspiel für uns zu entscheiden. Trotz guter Konzepte 
im Angriff, fordert Misburg uns in der Abwehr ordentlich. Den Zuschauen 
haben wir ein gutes, dynamisches Spiel geboten, auch wenn es für einen 
Sieg heute nicht gereicht hat (21:27). Gekämpft haben wir bis zum Ende 

Handball-Damen
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und können alles in allem mit unserer Leistung zufrieden sein.

Das verlegte Spiel gegen die Damen der Spielgemeinschaft Edemissen/
Uetze fand unter der Woche zu unserer Trainingszeit statt. Mit langen 
Pässen und Tempogegenstößen gingen wir mit 4:0 in Führung. Die 
Gegnerinnen holten den Rückstand jedoch wieder auf und es war ein 
ausgeglichenes Spiel. Wir gingen mit einem 13:12 in die Halbzeitpause. 
Edemissen gelang der bessere Start in der zweiten Hälfte und sie mit 
16:18 in Führung. Mit guten Aktionen drehten wir das Spiel erneut 
und läuteten mit einem 19:19 die letzten 15 Minuten ein. Keine der 
Mannschaften wollte die Punkte hergeben und das Spiel endete letztlich 
25:25!

Das nächste Rückrundenspiel bestritten wir gegen Hannoverscher SC 
IV. Nach einer guten ersten Halbzeit mit Tempo und vielen Gegenstößen 
gingen wir mit einem 4-Tore-Vorsprung (15:11) in die Halbzeitpause. 
Aus der Kabine fanden wir nur schwer ins Spiel. Der Gegner führte nach 
sechs Minuten mit 15:16. Bis zum Ende war es ein ausgeglichenes Spiel 
mit unglücklichem Ende für uns. Wir verloren mit 26:27.

Aktuell findet ihr uns auf den 3. Tabellenplatz.

Saisonverlauf: SSSNSNSSSNUN

Eure 4. Damen!

Handball-Damen
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Bericht der weiblichen DJugend 

In der Rückrunde der Regionsoberliga bestreitet die weibl. DJugend am 
27.04.24 das letzte Punktspiel in unserer Sahlkamphalle. Am 11.05.24 
ab 9 Uhr starten wir dann als „Deutschland“ in die MiniEM. Die Vorrunde 
wird in Ovelgönne ausgetragen. Die Vorfreude auf dieses besondere Er-
lebnis ist groß. 

Eine erfahrungs und erfolgreiche Saison 23/24 liegt nun fast hinter uns. 
Die individuelle Ausbildung der Jahrgänge 2011/2012 ist gut voran-
geschritten und sowohl das Zusammenspiel der Mannschaft also auch 
der Zusammenhalt bereitet uns jedes Spiel und jede Trainingseinheit 
große Freude. Mehrere Spielerinnen haben wir dazu gewonnen und aus 
Trainingsgästen werden neue Vereinsmitglieder, die zukünftig die C und 
DJugenden verstärken werden.  

Aktuell stehen wir auf Tabellenplatz 2 der Regionsoberliga. Bislang konn-
ten 7 Spiele gewon-
nen werden, 2 Spiele 
gingen unentschieden 
aus und 2 Spiele ver-
loren. 

In der Hinrunde spiel-
ten wir gegen den 
TuS Bothfeld und der 
JSG Weserbergland 
unentschieden und 
kassierten eine ganz 
verrückte Niederlage 
gegen HSG Laatzen-
Rethen, mit der wir in 
die Weihnachtspause 
gehen mussten. 

In der Rückrunde ga-
ben wir uns bisher nur 
dem TV HannoverBa-
denstedt geschlagen, 
die voraussichtlich mit 
dem 1. Tabellenplatz 
die Saison beenden 
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werden. Das letzte Punktspiel bestreiten wir gegen die JSG Weserberg-
land und wir hoffen auf ein tolles letztes SaisonSpiel. Nach aktueller 
Ausgangslage ist für uns der 2. Tabellenplatz wahrscheinlich. Ein tol-
ler Erfolg, wir sind ganz furchtbar stolz auf unsere Mädels!! Sowohl die 
sportliche als auch die persönliche Entwicklung ist sehr bemerkenswert 
und so verabschiedet sich der 2011er Jahrgang gut vorbereitet in die 
CJugenden. 

Ausblick: Nach der Saison tauschen Nadine Große und Kathrin Mürmann 
die Altersklassen, so dass Kathrin dann die DJugend und somit die Spie-
lerinnen des Jahrgangs 2013 und 2012 übernimmt. 

Voraussichtlich werden wir im Juni das Rasenturnier beim TuS Bothfeld 
dabei sein und am letzten AugustWochenende geht es wieder nach Cux-
haven zum BeachhandballTurnier. 

Handball-Jugend
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Bericht der weiblichen E-Jugend

So es ist geschafft und die Saison der weiblichen E-Jugenden ist nun be-
endet. 

Wir haben uns mit beiden Mannschaften, der Anfängerstaffel und der Re-
gionsoberliga bei 7 Spieltagen achtbar geschlagen und einen Mittelplatz 
in den jeweiligen Tabellen belegt. 

Die Saison verlief mit Höhen und Tiefen, aber insgesamt kann man 
sagen, dass wir uns in allen Bereichen verbessert haben. Alle Mädchen 
kamen zum Einsatz und hatten an den Spieltagen viel Spaß, Aufregung 
und müde Beine.

Beim Training waren, dank erfreulicher Trainingsbeteiligung, in der Regel 
20 Mädchen am Start und mit Abschluss der Saison kamen noch einige 
Neuzugänge, die nun in die neue E-Jugend und die D-Jugend integriert 
werden müssen. 

Die Hälfte der E-Mäd-
chen kommt nun in 
die D-Jugend und 
wird in der neuen Sai-
son von Schnecke und 
Sille trainiert werden. 
Dann heißt es 2x pro 
Woche zu trainieren 
und möglichst viel zu 
lernen. 

Die 2014 Jahrgän-
ge verbleiben in der 
E-Jugend und werden 
noch mit 3 Minis der 
2015 Jahrgänge ver-
stärkt. 
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Annie beendet aus Zeitgründen leider ihre Trainerkarriere in der weib-
lichen E-Jugend und die Mädchen werden sie sicherlich noch sehr vermis-
sen. 

Wer also Lust hat, Manu in der kommenden Saison zu unterstützen, ist 
gerne gesehen. 

Nach unserer Abschlussfeier der Saison am 11.05. wird zu Mitte Mai der 
Wechsel der Jahrgänge vollzogen werden. 

Nun gilt es die „neuen„ Mädchen in die neuen Jahrgänge „einzubauen“ 
und eine homogene Mannschaft zu bilden. 

Auf dem Programm stehen jetzt Rasenturniere und das Highlight der Vor-
bereitung wird sicherlich wieder das Beachhandballturnier in Cuxhaven 
sein, dass dies Jahr vom 23.08.-25.08. stattfindet. Besonders beliebt we-
gen der Pølser, der Pizza und der Wasserrutsche im Ahoi-Schwimmbad. 

Annie und Manu

Handball-Jugend



DACIA DUSTER
VON NATUR AUS SUV

DACIA DUSTER ESSENTIAL TCE
100 ECO-G
JETZT SCHON AB

18.060 €
Bei der Leserwahl „AUTO BILD – Die besten Marken in
allen Klassen“ hat Dacia mit dem Duster in der Klasse
„Kleine SUVs“ in der Kategorie „Preis/Leistung”
gewonnen. AUTO BILD Ausgabe 17/2022

Dacia Duster TCe 100 ECO-G, LPG, 74 kW: Gesamtverbrauch (l/100 km): niedrig: 9,5; mittel: 6,3;
hoch: 5,7; Höchstwert: 6,9; kombiniert: 6,8;  CO2-Emissionen kombiniert (g/km): 125.  Dacia Duster:
Gesamtverbrauch kombiniert (l/100 km): 7,0-4,8;  CO2-Emissionen kombiniert (g/km): 154-125
(Werte nach WLTP).

  DACIA.DE

RENAULT AHRENS GMBH IN HANNOVER
OFFIZIELLER DACIA VERMITTLER
AM LISTHOLZE 51-53, 30177 HANNOVER 0511-39939346

Abb. zeigt Dacia Duster Journey.



Altenbekener Damm 21 · Baumschulenallee 32
Berckhusenstraße 29 · Garkenburgstraße 38 
Lister Meile 49 · Podbielskistraße 105

In begleiteten Trauergesprächskreisen helfen wir Trauernden, 
mit dem Verlust eines geliebten Menschen umzugehen 

und neuen Lebensmut zu schöpfen.
Seit sechs Generationen sind wir vertrauensvoller Partner.

Qualifizierter
Bestatter

Fachunternehmen für 
Bestattungsdienstleistungen
nach DIN EN 15017


